Won den Arzenepen aus dem Mineralreich. 553

598. Look (Gummi Look) ift von einer schlechten Sorte Bernftein kaum zu unterscheiden, und giebt auch im Brennen denselben Geruch. Es soll nach einigen aus Japan, nach andern aus Afrika herstammen.

Das Mineralreich.

philadelle and Son washing a staining

den Arzenenen aus dem Mineralreiche.

J. 172.

Das Mineral. Steins oder Sossilienreich enthäle alle diejenigen Körper, welche bloß durch eine Zusams menhäufung der Theile entstanden zu senn scheinen, und keinen organischen Bau oder Umlauf einiger Flussigkeiten oder eine Spur von Lebenskrafe zeigen. Die in Apotheken aufgenommenen Körper dieses Keichs ers fordern keine besonderen Regeln in Absicht ihrer Aufbewahrung, weil sie dem Berderben nicht so leicht ausgesetzt sind.

J. 173.

Statt daß ich ben den vorigen Reichen die argenenischen Substanzen nach ihrem äuseren Ansehen, wos
durch sie am leichtesten erkannt werden konnten, aufführte, so stelle ich diese nach ihren Bestandtheilen, theilsweil sie die sichersten Merkmahle des Unterschieds abgeben, indem Gestalt, Farbe und Ansehen der Mineralien sehr veränderlich sind: theils aber auch, weil ben
der nachherigen Erklärung der Bereitungsart dersenigen
Arzenenen, die aus den Körpern des Steinreichs ethals
Min 5

ten werden, es vornehmlich auf die Theile, woraus fie bestehen, ankömmt. Ob mir aber gleich hier ebenfalls um die officinellen Stude vorzüglich nur zu thun
ift, so halte ich dennoch nicht fur überflußig, einige
in Apotheken nicht eingeführte, sonst aber sehr bekannte
Mineralien fürzlich mit anzuführen.

S. 174.

Die Korper Diefes Reichs fonnen überhaupt am natürlichften in folgende vier Rlaffen, nehmlich

I. in Erden und Steine

2. in Erdharze

3. in Salze und

4. in Metalle eingetheilt werden.

I. Bon den Erden und Steinen.

J. 175.

Erden (Terrae) find trockne zerreibliche Körper, die ohne Geschmack, Geruch, und unentzündlich sind, an sich im Feuer nichts von ihrem Gewichte verlieren, noch sich darin anders verändern, als höchstens zu eis nem Glase schmelzen, und sich weder dehnen noch stretzen lassen. Zu diesen Kennzeichen zählt man auch die Unaustöslichkeit in Wasser, die dennoch einigen Erden, wiewohl in sehr geringem Maaße, zusömmt. Man rechnet füglich die Steine (Lapides), die sich bloß durch einen stärkern Zusammenhang unterscheiden, zu den Erden, weil sie gleiche Bestandtheile haben, aus Erden entstehen, und auch darin theils von selbst übergehen, theils verändert werden können.